
将洗衣粉原料倒进大铁盆稍稍搅拌一

下，称重后用漏斗分装进包装袋，再用封口

机人工封口……昨天上午，合肥市工商局瑶

海分局龙岗工商所，在龙岗开发区大店社区

一处民房内，查获一洗衣粉制假窝点，现场

查处假冒“奥妙”“汰渍”“立白”等知名品牌

洗衣粉成品1000余袋。

昨日上午，记者跟随执法人员，穿过大

店社区蜿蜒的小巷，还未靠近门口，一股刺

鼻的气味就扑面而来。附近的居民说，这样

的气味他们闻了很久，都快习惯了。

根据举报，执法人员敲开了平房的

门。门刚一打开，眼前的景象让记者惊呆

了：不大的平房内，白色的编织袋和花花绿

绿的名牌洗衣粉堆积如山，三个工人正蹲

在地上制作洗衣粉。而整个操作过程之熟

练，更让记者和执法人员咋舌。

只见一个人在大铁盆中倒上白色粉

末，稍稍搅拌一下，简单称重后就用漏斗分

装进已经拆分好的包装袋，然后用封口机

把袋口封好，打出花纹，这一袋洗衣粉就算

大功告成,整个过程不到两分钟。

记者在现场看到，除了洗衣粉原材料和

成品洗衣粉，还有印刷好的洗衣粉外包装，

主要有“汰渍”、“奥妙”、“立白”等品牌，规格

各异。记者用手抓起一撮洗衣粉的原料，并

未添加酶的粉末散发出刺鼻气味。

那么，这些假的洗衣粉又是销往何处

的呢？据现场一位工人交代，他们制作假

洗衣粉已经有一段时间了，做好的洗衣粉

主要是通过物流发到外地，卖给小的批发

商，还有一些销往城乡接合部的批发市场

或者小卖部。

“这样一袋洗衣粉，成本连一元钱都不

到，质量肯定不能和正品同日而语。”同行

的汰渍公司打假人员说。

【辨别】“一看”、“二用”辨真伪

“正品包装袋印刷清晰纯正，无错版及

油墨污染现象。”汰渍打假人员表示，除了

从包装上区分，还可从洗衣粉的外观和使

用上来辨别真伪。

名牌优质洗衣粉，颗粒分布均匀，放入

水中溶解快，发泡量多，去污力明显，气味

不刺鼻。而假冒伪劣洗衣粉则夹杂粗颗粒

或硬结块，装袋后不满，袋空隙较大，泡沫

量很少，去污力差，加大量后，其洗涤效能

仍很低，气味有刺鼻的碱性味。

何勤 记者 李皖婷
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一袋“名牌”洗衣粉 两分钟就“出炉”
合肥瑶海工商捣毁一洗衣粉制假窝点

昨日，合肥市瑶

海区窑湾村老旧小区

改造现场，挖掘机正

在垫平小区道路,再

过不久，这里将变成

市民健身娱乐的场

所。据了解，小区改

造涉及主路、单元楼、

健身器材、自行车库

等方面，改造后将极

大方便居民的生活。

记者 程兆 文/图

万科森林公园
或明年元旦前开工

星报讯（马娜娜 记者 徐涛） 昨日上

午，合肥庐阳区现代服务业专场推介会在深

圳举行，并一举签下6个项目。其中，万科森

林公园项目有望在2013年元旦前开工。

据介绍，万科森林公园项目位于庐阳区

大杨镇北二环与四里河路交口西南角，项目

占地775亩，将建设集商业、金融和居住为一

体的城市综合体。

此外，合肥庐阳区现代服务业专场推介

会还分别签约了合肥光谷联腾总部基地、安

徽置地财富广场D座、汇银特色商业街区、光

谷邻里中心、瑞吉置业房地产开发项目等5

个项目，项目投资总额达167亿元。

星报讯（记者 王玮伟） 利用工地晚上

人少，四名利辛老乡结伙对工地实施盗窃，若

被值班人员发现就抢。昨日上午，祝某、王

某、赵某、张某，因4次抢劫、7次盗窃工地及

厂房，在合肥市中级人民法院受审。

四人文化程度均为小学，农民，年纪最大

为49岁，最小为25岁。据检方指控，2008年

10月 27日凌晨，被告人祝某伙同他人驾驶

机动三轮车至肥东县的一家机械公司实施盗

窃，被值班员发现后，几人将值班人员控制在

厕所内，抢劫了31个氧气瓶。此外，四名被

告人还伙同其他人到一些建筑公司偷窃电缆

线、切割机等。经过统计表明，四名被告人在

9个月内共劫盗11起，涉案金额17万多元。

在法庭上，对于检方的指控，四名被告人

均为自己辩解。其中，第一被告人祝某表示，

自己仅参与了指控中的部分案件，并且每次

作案的时候，他们几人并没有明确的分工，在

作案后，统一采取均分赃物。

无人就偷被发现就抢
4农民9个月劫盗11次

星报讯（记者 徐涛） 记者昨日从阜阳

北路高架工程施工现场获悉，阜高架上跨北

一环桥体有望于12月初完成浇筑，而跨北

二环桥体也将有望于12月中旬完成浇筑。

记者昨日在北一环以南施工段看到，

从阜阳北路至北一环的高架已桥墩耸立，

局部路段桥体已经显现。而在阜阳路与北

一环交口处，桥体框架开始“跨越”北一环。

施工现场有关负责人表示，阜阳北路

高架跨北一环段有望在12月初实现浇筑

完成；而跨北二环段由于受到相关电缆迁

移影响，可能会在12月中旬完成浇筑。

施工方有关负责人介绍，目前整个高架

桥建设均已摆脱了管杆线迁移等基础工序

的“束缚”，大刀阔斧展开了桥梁主体的施

工，此外，地面道路也见缝插针地进行了施

工，其中，沿河路到临泉路之间的南北向地

面道路，有望在今年底、明年初时提前放行。

阜高架有望下月跨北一环、北二环

野生动物园
动物住上“暖气房”

星报讯（陈媛媛 记者 赵莉） 记者昨日

从合肥野生动物园了解到，该园一些动物已

经住上了“暖气房”。

据动管科的工作人员介绍，其实，对于动

物园一些较怕冷的灵长类动物来说，它们今年

的冬天也已经提前到来。目前，居住在灵长类

区的环尾狐猴、松鼠猴已经使用上了“暖气”。

此外，如果温度继续下降，长颈鹿和黑猩

猩馆的空调也将启动。另外，动物园还将对部

分动物的饲料予以调整，增添了一些如窝头、

玉米等精饲料，取消投喂水果类食物。

下月开始
去石家庄可坐高铁

星报讯（星级记者 王玉） 今年9月，随

着京广高铁郑武段的开通，合肥-武汉-郑州

也随即开通高铁运行。昨日记者从铁路部门

了解到，12月份，京广高铁北京至石家庄至

郑州段将正式开通高铁。

据介绍，待京广高铁北京至石家庄至郑

州段投入运营后，北京至广州至深圳高速铁路

将全线贯通，并在沿途与石家庄至太原、郑州

至西安、武汉至合肥、汉口至宜昌等高铁相连。

而对于合肥乃至安徽的百姓来说，则意

味着，从下月开始，合肥出发向外省的高铁还

可以到达石家庄、保定等地。目前从合肥到石

家庄的列车需要十多个小时，今后选择高铁，

从合肥-武汉-石家庄只需要6小时左右。

星报讯（记者 桑红青） 记者昨天从

合肥一中获悉，该校2013年中国人民大学

“中学校长直通车计划”实施方案公布，该

校将可以推荐一名学生直接上中国人大。

依照方案，高中阶段学科成绩“综合排

名”列全年级文、理各前5﹪名的学生可以申

请，但有下列情形者，取消被推荐资格：从未

参与社会公益活动；有不良诚信记录；考试作

弊、受到处分或有其他违法违纪违规行为。

11月26日～12月2日，符合条件的学

生可持家长推荐信、班主任推荐信等材料，

到高三年级部领取“中国人民大学2013年

‘中学校长直通车计划’”申请表填写、报名，

并在规定时间内将材料交至年级部。

学生一经取得校长推荐资格，必须和

学校签订诚信承诺书，不得参加其他高校

保送生或自主招生的选拔考试，不再报考

其他高校。

依照日程安排，12月3日下午进行能力

测试；12月4日～10日，公示推荐人名单；

12月10日，向中国人民大学报送相关信息。

合肥一中公布人大“中学校长直通车计划”实施方案

推荐生需参与过社会公益活动

星报讯（记者 丁林 程兆 ） 11月25

日，合肥第一家食用猪血加工企业——合

肥春然肉食品有限公司正式投产，该公司

引进“真空采血刀”，通过负压直接从猪体

内抽取血液，确保市民吃上“放心血”。

记者在生产线看到，整个采血过程很

人性化。被麻醉后的猪体，在经过传送带

时，由真空刀插入，短短几秒钟的时间，采

集过程即结束。采集后的猪血，通过软管

输送到加工车间。经过全封闭料液处理、

同步检疫、自动罐装、蒸煮、清洗、双灭菌等

工序后，包装成盒的猪血仍需检验。合格

后进入0～4摄氏度保鲜冷库中储存。

“生产过程不添加任何防腐剂，不含甲

醛、色素等有害物质，而用水也是取自百米

深的水源。”该公司副总经理王进介绍。

作为源头，种猪的安全直接影响着猪

血的安全与卫生。王进告诉记者，公司种

猪是从美国“坐飞机”来到合肥的，采血用

的生猪是集美系杜洛克、英系大约克和瑞

系长白猪优点于一体的三元杂交猪。

据预算，该生产线的生产能力，全年可

向市民提供60万盒新鲜的猪血。对于老

百姓关心的价格问题，王进也表示，300克

一盒的新鲜猪血，零售价将在2.5元左右,

“家乐福、沃尔玛、大润发等大超市和春然

专卖店都会有售。”

合肥首家食用猪血加工企业正式投产

真空采集让市民吃上“放心血”


